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项目攻坚提热度

今年 3月，市发改委、市
委市级机关工委联合全市 23
个职能部门，组成6个调研组
深入一线、深入基层，在全
市 范 围 内 组 织 开 展 “ 强 信
心、暖人心、筑同心”服务
企业调研走访活动，为经营
主体经营发展提供服务保障。

优化电力配套设施、强
化项目供电保障，是走访过
程中一些省、市重大项目提
出的共性诉求。对此，发改
部门牵头，镇江供电公司打
破 常 规 流 程 开 辟 “ 绿 色 通
道”，以专班服务主动为项目

“量身定制”供电方案，先后
解决了镇江新区日丰管、高
新区哈电储能装备等多个重
大项目的用电问题。调研走
访活动先后组织专题走访 45
批次、涉及企业220多家，共
收集问题和诉求近140条，聚
焦了企业和项目的“急难愁
盼”，抓住了他们的“所思所
想”，得到了充分认可。

“前脚上门问需求，后脚
就给我们搭起了对接平台，
和 银 行 面 对 面 解 决 融 资 问
题。”不久前，镇江泰舸电池
隔膜科技有限公司副总经理
邵正飞被请上了“强信心、
暖人心、筑同心”服务企业
政银企对接会，金融机构当
场对她提出的融资需求给出
了回应。

调研组精准摸排出 18 家
有金融需求的企业，这些企
业 成 了 政 银 企 对 接 会 的 主
角，即将新上两条生产线的
泰舸电池就是其中之一。政
银企对接直面金融需求，项
目攻坚提热度。一季度，全
市已有22家金融机构为269个
省市级重大产业项目中的 93
个项目提供融资支持，累计
发放贷款 54.3 亿元，贷款融
资新增 26 亿元，累计增幅
10.5%。

5月底，市发改委公布了

第三批金融助企“白名单”，
共涉及项目和企业205个，将
引导“金融活水”更加合理
高效流向企业，有效破解金
融机构与企业信息不对称的
难题。

项目建设提速度

位于镇江新区的优利德
（江苏） 化工有限公司，是化
工企业绿色发展的标杆。随着
氯化石蜡产业链延伸项目建设
步伐的加快，一个新标杆正

“拔地而起”：老厂区2公里之
外的项目现场建设正酣，从厂
前区的办公室、中央控制室装
修，到处在“关键路径”上的
装置区域氯化厂房、应急水
池、石蜡储罐建设，各个点位
施工紧锣密鼓，作为当年开工
的市级重大项目，预计11月份
可以生产。

“每个周末，不是在开调
度会，就是在去项目现场的路
上”，“24 干将项目服务突击
队”坚持用“一线工作法”

“周末不打烊、服务不断档”，
记录着每个项目建设的进度，
承担着统筹推进项目难点问题
交办、督办的重要任务。

“产业项目建设是一项系
统工程，哪一环落实不到位，
都可能影响全局。”市发改委
主任谈沁磊表示，作为综合经
济部门，尤其需要突出问题导
向，直击“核心需求”，推进
精准服务。按照项目全生命周
期管理的要求，市重大项目办
常态化联动“24干将项目服务
突击队”，赴项目一线调研推
进，每周召开项目推进联席会
议，解决项目在推进过程中遇
到堵点、难点问题。

破解难题、打通堵点，项
目建设“加速跑”。数据显
示，1至5月，163个计划新开
工的市重大项目已开工82个，
开工率50.3%。

推进服务提温度

营商环境提优、项目建

设提质，得益于这对正向关
系的持续发力，镇江发展沃
土厚植。

“我们企业在研制推出融
合化、高端化的眼镜产品方
面，希望政府牵线搭桥，为
我们探索与龙头科技企业的
合作提供帮助。”万新光学公
司经理许生炎提出了企业转
型 的 具 体 诉 求 。 仅 一 周 左
右，市发改委便邀请华为公
司赴万新光学专题对接，针
对智能穿戴设备制造、产品
智能化升级、销售渠道拓展
等提出了工作方案，推动本
地民营企业与国内行业龙头
擦出“火花”。

5 月 17 日，在市政府召
开的企业家恳谈会上，天奈
科技股份有限公司董事长郑
涛提出了诉求：“配合做好
迎峰度夏的电力需求响应的
同时，希望政府职能部门能
进行更科学合理的分类，优
化电力供应方案，保障企业
用电稳定。”作为电力保供
协调的职能部门，市发改委
将其列为“共性问题”，立
即启动“马上就办”工作机
制，第二天就联合镇江供电
公司赴企业，围绕电力负荷
管理工作进行深入沟通，倾
听 企 业 心 声 ， 宣 传 保 供 形
势 ， 为 进 一 步 强 化 政 企 联
动 、 做 好 保 供 服 务 奠 定 基
础。

“凝聚攻坚之力，打好攻
坚 之 仗 ， 必 须 瞄 准 最 高 标
准、最好水平，把优质高效
服 务 贯 穿 于 全 过 程 ， 实 打
实、面对面解决产业项目招
引、落地和建设发展中的问
题。”谈沁磊说，发改部门聚
力提升“三度”，本质上就是

“解决问题”，其核心是凝聚
合力形成“部门同频、全市
共 振 ” 的 态 势 ， 践 行 服 务

“一条心”，共促发展“一盘
棋”。

本报记者 单杉
本报通讯员 杨越

“现在这个时间，银杏树叶
正是长势正好、颜色正绿的时
候，如果这时候发现银杏树叶
片变小、发黄或者早落，那肯
定有哪里出了问题。”初夏的镇
江，草木葳蕤，记者跟随南山
景区“植物医生”冯梅的脚
步，对南山范围内的古树名木
进行日常巡查。作为镇江南山
风景名胜区管理处绿化基建科
一名工作人员，对古树名木开
展巡查、拍照、记录存档既是
冯梅的日常工作，也早已成为
她的一份牵挂。

常年和植物打交道，冯梅
已练就一双“火眼金睛”，通过
观察外表，就能大致了解植物
的生长情况。“其实这个很容易
看出来的。”冯梅指着一棵古银
杏树告诉记者，可以通过叶子
的生长情况来判断树木是否健
康，如果叶片变小不茂盛，或
者叶子枯黄、早落，就要考虑
是病虫害还是生长环境发生变
化影响了植物生长。

冯梅给记者举了个例子，
就拿眼前竹林寺的两株银杏树
来说，之前就因为景区改造时
造成根部土壤不透气，排水不
畅，导致长势衰落。“两株银杏
所处位置为山体水系汇集地，
周围新建了大面积的硬质铺
装，使其原有生长环境中的
水、气两大因子有了改变，导
致其根部的透水、通气能力变
得很弱，新根的生长受到阻
碍。”发现银杏树长势衰落后，
冯梅及时联系其他植物专家，
共同商讨研究造成植物长势衰
落的原因以及解决方案。

因为问题发现得及时，银
杏树也第一时间得到了救治。
目前，银杏复壮工程已经完
工，通过扩大树池面积，减少
硬质铺装范围，在树干周边人
工开挖洞口，布设透气管，并
在其内填入石子，增强其土壤
通气、透水能力。树木周边增
加排水口数量，疏通银杏树所
在院内排水系统等一系列举
措，有效解决银杏根部排水不
畅以及院内遇大暴雨淹水积水
问题。同时还采用人工挖除银
杏树池内部分表土并换填配方

营养土，种植浅表地被植物，
树体吊挂营养液等一系列措
施，使得银杏逐渐恢复了健康
生长。

工作二十多年，冯梅不仅
练就一身过硬的专业技能，也
对植物产生了深厚的情感。“就
像动物饲养员会牵挂自己照顾
的小动物一样，这么多年一直
照顾花花草草，也和它们建立
了感情。”冯梅告诉记者，特别
是对正在进行复壮的古树名
木，尤其会牵挂其长势，“现在
这个时节也是复壮的植物生长
的重要阶段，经常要去看看长
势如何，及时调整复壮计划。”
文苑牡丹、招隐国槐、朴树
……一株株古树名木就像冯梅
的孩子一样，每一天的变化都
牵动着她的心。

除了重点关注复壮中的古
树名木，对其他古树名木进行
拍照、记录也是冯梅日常工
作。据了解，南山风景名胜区
植被茂盛，现有古树名木 52株
分属 11个科，13个属，因为景
区范围大，古树名木分布较为
分散，所以巡查这件工作也比
较花费时间和体力。一次巡查
基本上 3 小时打底，微信运动
步数超万步也是常态。“主要是
记录古树的树冠、树高、树木
胸径、树龄等相关信息，以及
拍照记录树木周围生长环境和
长势，这些都要留档。”冯梅
说，只有日常巡查工作做好
了，才能第一时间发现古树名
木的长势变化，及时对症下
药，守护这些宝贵资源。

守护绿色镇江的同时，冯梅
也在积极利用自己的专业知识打
造绿色生态镇江。“还记得2006
年夏天，天气非常热，我和同事
顶着高温酷暑，耗时三个多月，
对南山15.58平方公里规划范围
内的山林植被进行了一次系统全
面调查。”回忆起那次工作，冯
梅印象深刻，后来他们将调查内
容进行分类汇总整理，目前已调
查植物分属 130科，384属，其
中木本类有 72科，189属，314
种，草本类地被 69科，238属，
303种，这些调查资料为南山景
区的植物保护提供了可靠的依
据，填补了景区林相调查的空
白，为南山风景区今后的综合
规划奠定了基础。

践行服务“一条心”共促发展“一盘棋”

项目攻坚突破年，发改部门聚力提升“三度”

“植物医生”冯梅
练就一身过硬的专业技能

用“火眼金睛”守护古树名木
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本报记者 朱婕
本报通讯员 姚秀峰 笪强

上周六，市发改委项目服务团队周调度会议雷打不动地举行，“24干将
项目服务突击队”挂钩的板块项目一一过堂，存在问题一一过筛，想办法、
定方案。这已是今年的第18次调度。

打通堵点、难点，助推项目建设提质增效。来自市重大项目办的数据显
示，1-5月，全市12个省重大项目完成投资21.1 亿元，完成年度投资计划
的42.8%，超序时1.1 个百分点；269个市重大产业项目完成投资235.9亿
元，完成年度投资计划的42.5%，超序时0.8个百分点。

作为项目建设推进的牵头部门，市发改部门聚焦全生命周期管理，聚力
项目攻坚提热度、项目建设提速度、推进服务提温度，干出攻坚突破之势。

强信心强信心 加油干加油干 勇争先勇争先


